

# 2008あいち平和行進ニュース

あ ち へ

2008.6.6 7 TEL052-932-3219 FAX052-931-2651 愛知県原水協内  
あいち平和行進のHP <http://jmpd.jp/~peace/peacewalk/home.html>

瀬戸 尾張旭 守山自衛隊正門前 コース 20km

280人(計2,500人)が参加!

沿道募金72,104円(計191,978円) 行進ペナント25本

「すみやかな核兵器の廃絶のために」の署名500筆(計1,479筆)

## 原爆症認定訴訟、国が上告断念へ

政府は昨日5日、原爆症認定集団訴訟で原告全員を原爆症と認めた仙台、大阪両高裁の判決について、最高裁への上告を断念する方針を固めました。高齢化が進む被爆者の健康状態を考慮し、早期の認定が必要と判断しました。週明けにも福田康夫首相が最終決断する予定です。

### 宮川モール・瀬戸での出発集会は130名が参加



本日の出発集会の司会は新婦人宇佐見さん。まずは参加された団体の紹介。瀬戸9条の会3周年集会実行委員長の水野さんが歓迎の挨拶をされました。この宮川モールが、防火道路であり、平和公園であることを紹介。政府の命令によって2度と戦争が行われないうががんばりましょう。県共同連絡会を代表して平和委員会理事長の高橋さんは、瀬戸を「世界に冠たる町」と評し、また90年前米騒動があったとき、この地付近の宮前でも集会があったと聞いています。現在9条の会はトップレベルの活動をされている。行進は大変地味

な活動ではあるがその積み重ねが生きている。国の内外では99%禁止できる国際条約が締結されようとしている、4月の名古屋高裁でのイラク派兵違憲判決、5月下旬の仙台、大阪での原爆症認定訴訟の勝利判決、これは本日、国が上告断念と報道されている、大きな前進が生まれている。本日の行進がこうした変化をさらにひろげるものとなるようにともにがんばりたい。全国通し行進者の志谷さん、県内通し行進者の奥村さんの挨拶もうけてスタート。

### 15年ぶりに議会議長がペナントに応じてくれました!

ビッグニュースです。瀬戸市役所前集会で報告 拍手!拍手!



行進が瀬戸市役所前の河原に到着すると、地元の新婦人の小組のみなさんの元気なよい太鼓の演奏で迎えてくれました。うたごえサークル“かりん”のうたごえもあったかい歓迎ムード。その中で、市長議長の連名メッセージが市長室室長補佐から代読されました。また、事前の要請では、2つの大きな変化があったことが報告されました。ひとつは、議長がペナントに応じてくれたこと、実に15年ぶり。二つには、原爆展を行う会場を提供してくれることになったこと。この間のつれない交渉の中でも、ねばり強くがんばってきた

“大変化”です。参加者一同大きな拍手。

### 4400羽の折り鶴が全国通しの方に手渡されました! <尾張旭市編>

昼食後、尾張旭市民会館前で出発集会。秘書課の方による恒例の、メッセージの代読がされました。

全国通し行進者の米山さんは、毎日行進のなかで、沿道の方々、ともに歩く皆さん、若い募金隊のみなさんからたくさんのエネルギーをもらって歩いていると報告。そして、その全国通し行進者のお二人に、本人は参加できなかったものの、1年かけて折られた、折り鶴4400羽がプレゼントされました。大きな拍手。平和行進を始めた当初から参加されていた、大島良満さんは、名古屋ではじめて行進を行った先頭には、杉戸名古屋市助役（当時、後の市長）がたっていたことや、市教育委員会から通達が出されたときに小学校からすごい歓迎を受けたことなどを紹介されました。

## 生涯学習センターでのまとめ



集結集会は、冷えたお茶とどら焼きが配られほっと一息の中はじまりました。守山区は陸上自衛隊 10 師団司令部があり、スライド写真を使って詳しい説明を守山労連の城下さんから行われました。市街地で銃を構えて歩く「徒步行進訓練」が昨年 22 回行われたことなど報告すると驚きの声が上がっていました。

被爆者の堀さんからは、原爆症裁判協力の訴えがありました。新たな認定基準後、4年ぶりにこの愛知の方から認定がだされたこと、また自民・公明・民主・共産・社民の議員など国会議員の3分の2が賛同していることに触れ「愛知4人全員の認定を勝ち取るために是非支援してほしい」と訴えました。

要請行動では守山区総務課長が個人としてですが、ペナントの購入・協賛金の協力がありました。まとめの挨拶をした大島良満さんは、「毎年歩いてくれる94歳の女性が今年も参加してくれたこと、また大森の集会に自民党名古屋市議員の東郷哲也氏が参加してくれたことは平和行進の大きな成果」とお話ししました。

**一羽の鶴** 08年世界大会成功のために30万羽の折り鶴運動が提唱されています。愛知では、10万羽が目標です。今日瀬戸コースである店の方が一羽の折り鶴を届けて下さいました。ここまで折り鶴運動が広がっていることに行進団は感激。

## 募金隊の回収できた募金袋が70通を超える!!

本日のコースでは署名・募金隊のみなさんが大奮闘。3コースあわせ約20名の方々が募金隊として参加しました。事前に配布した署名と募金協力依頼した封筒を持って家の前で待っていただく方が目立ち、市民からの共感がびんびん伝わってきました。県内通し行進者の田中さんは「署名と募金の入った封筒が今日一日で70袋もあった。行進を待っていただくれた人もあり感動した」と話しています。

## 6 / 7 (土) のコース

小牧市役所	小牧基地	美濃町公民館(昼食)
9:00~9:30	10:40~11:00	12:00~12:50
JR勝川駅(合流式)	春日井市役所	
14:00~14:20	15:30~16:10	
西山駐屯地裏	西山駐屯地正門	COOP上八田店(昼食)
9:00~9:30	9:40~9:50	11:40~12:40
JR春日井駅(電車移動)~JR勝川駅で合流		
13:35	13:50	
春日井東部市民センター	高蔵寺弾薬庫正門	
9:00~9:30	10:50~11:10	
JR高蔵寺駅(昼食・電車移動)~JR勝川駅で合流		
12:30~13:30	13:50	
小牧東部市民センタ	桃花台西(バス移動)~小牧原駅(電車移動)~牛山駅	
9:00~9:30		
小牧基地で合流		
10:40		
豊山町役場庁舎	エアフロント	昭和自動車前で合流
10:00~10:30	11:30	